

le n° 26072012

# Montlhéry

■ Signature d'une convention entre Les Potagers de Marcoussis et GrDF

MARCOUSSIS

## Un partenariat solidaire

C'est une étape de plus dans le partenariat qui lie Les Potagers de Marcoussis et GrDF. L'an dernier avait lieu la signature d'une convention de partenariat visant à améliorer les conditions de travail des salariés des Potagers de Marcoussis. Dans ce cadre, GrDF a financé l'acquisition de casiers à roulettes facilitant le transport des paniers à légumes. Également prévu dans l'accord, un ingénieur thermicien envoyé par GrDF va aider l'association pour le projet de construction de son nouveau site.

### Une association d'insertion

Créée en 1999, l'association Les Potagers de Marcoussis permet, grâce à la production de légumes biologiques, l'insertion dans le monde du travail de personnes rencontrant des difficultés sociales et professionnelles. Affiliée au réseau national Les Jardins de Cocagne, l'organisation œuvre à l'accueil et à l'aide des personnes bénéficiaires du revenu de solidarité active (RSA), des chômeurs de longue durée, les jeunes sans qualifications, les travailleurs handicapés, les femmes isolées ainsi que toutes personnes rencontrant des difficultés dans sa recherche d'emploi. Parrainée par



« Ce partenariat sonne comme une reconnaissance pour notre travail », a souligné Patrick Pringent, président des Potagers de Marcoussis (au centre).

Patricia Martin, animatrice et productrice à France Inter et Pierre Perret, l'association agréée "Chantier d'insertion" par la Direction régionale des entreprises de la concurrence, de la consommation, du travail et de l'emploi (Direccte) emploie aujourd'hui 32 salariés dont 24 en insertion socioprofessionnelle. Le travail agricole est réalisé sur une surface exploitée de 11 hectares et chaque semaine, 350 paniers de légumes frais, locaux et de saison sont distribués aux adhérents du réseau. Années après années, l'association a vu son

nombre d'adhérents augmenter, tout comme ses surfaces cultivables et la capacité d'accueil de sa structure.

### Un partenariat et une conserverie

C'est dans cette optique de développement que Les Potagers de Marcoussis et GrDF ont signé lundi 2 juillet une nouvelle convention, en présence de Patrick Pringent, président des Potagers de Marcoussis, Pascal Bombardier, directeur territorial GrDF et Olivier Thomas, maire de Marcoussis, dans

laquelle GrDF s'engage à financer l'aménagement de la chambre froide. Un don de mobilier venu directement du siège GrDF a permis à la structure de bénéficier de chaises, de bureaux et de tables. Cet accord prévoit également une aide pour la construction de la ferme agro-écologique. Ces nouveaux locaux pour l'association verront le jour en septembre 2013. Mais l'autre projet phare et d'avenir des Potagers de Marcoussis est la mise en place d'une conserverie sociale. Celle-ci permettra à l'association de créer une entreprise de production de produits alimentaires à partir de fruits et légumes cultivés sur les terres locales. Financé grâce à l'aide de la Région et du Conseil général de l'Essonne, ce projet, qui verra le jour en juin 2013 selon le directeur des Potagers, en plus d'améliorer les liens sociaux avec les maraîchers, amènera d'autres partenariats et la création de treize nouveaux emplois. C'est donc une action sociale qui fera des Potagers de Marcoussis un cadre de travail professionnel valorisant l'agriculture, le travail de l'insertion ainsi que les richesses locales.

■ Hugo Rouby

• Rens. [www.lespotagersdemarcoussis.org](http://www.lespotagersdemarcoussis.org)